



Conseil de sécurité

**Briefing sur la situation au Moyen-Orient :
Palestine**

New York, le 24 mai 2023
Déclaration de la Suisse

Je vais maintenant faire une déclaration en tant que représentante de la Suisse.

Je remercie le Coordinateur spécial Tor Wennesland pour sa présentation. Nous saluons les efforts qu'il a menés et le rôle qu'ont joué l'Égypte et le Qatar pour négocier, puis soutenir le respect du cessez-le-feu conclu le 13 mai dernier, lors des dernières hostilités à Gaza et en Israël.

Les incidents qui ont émaillé la semaine dernière démontrent que les tensions et le risque d'engrenage de la violence restent très élevés. Les slogans racistes et appels à la haine contre les résidents palestiniens, ainsi que les attaques contre les journalistes sont inacceptables. La Suisse demande aux dirigeants de toutes les parties de s'abstenir de toute provocation. Le *statu quo* historique sur le Haram al-Sharif / Mont du Temple, y compris le rôle de gardien des Lieux saints endossé par la Jordanie, doit être respecté. De plus, la Suisse considère Jérusalem-Est comme territoire occupé, dont le statut final, notamment en tant que capitale des deux États, devra être négocié entre les parties.

Nous appelons les parties à tout entreprendre en vue d'une désescalade durable, notamment en mettant en œuvre les engagements pris à Aqaba et à Charm el-Cheikh qui ont suivi la Déclaration présidentielle adoptée par ce Conseil. A cet égard nous appelons Israël à révoquer l'ordre permettant à ses ressortissants de s'établir à Homesh, un avant-poste qui est illégal au regard du droit international humanitaire. Nous regrettons également qu'une communauté palestinienne ait dû quitter ses terres à Ein Samia.

La Suisse condamne la mort de civils palestiniens, dont des enfants, causés par les frappes aériennes israéliennes sur la bande de Gaza il y a deux semaines. Elle condamne également les tirs aveugles de roquettes sur Israël depuis Gaza. En Cisjordanie également, plus de 100 Palestiniens ont été tués par les forces israéliennes cette année, dont 19 enfants. Nous demandons aux parties de respecter leurs obligations de droit international humanitaire, y compris les principes de distinction, de proportionnalité et de précaution, ainsi que les droits humains.

Comme nous l'avons entendu dans la présentation de Madame Tania Hary, que je remercie, Gaza vit depuis 16 ans sous bouclage. Celui-ci doit être levé. Dans l'immédiat, un assouplissement des restrictions d'accès et de circulation des personnes entre Gaza et Israël est essentiel. Israël, en tant que puissance occupante, est tenu par le droit international humanitaire de garantir, dans toute la mesure de ses moyens, la satisfaction des besoins essentiels de la population. Les points de passage ouverts doivent donc être maintenus ouverts.

Enfin, l'état de financement de l'UNRWA est insuffisant pour couvrir les opérations essentielles à la survie de ses bénéficiaires. Cette situation est préoccupante. Nous espérons que la conférence annuelle des donateurs début juin à New York permettra d'alléger le fardeau financier qui pèse sur l'agence.

Les développements ces derniers jours et semaines, y compris dans le contexte des différentes dates de portée historique, ont à nouveau démontré l'urgence d'une reprise d'un processus politique crédible adressant les causes profondes du conflit. La Suisse se tient à disposition, y compris à travers ses bons offices, à faciliter la reprise d'un dialogue crédible en vue d'une solution négociée à deux États, conformément au droit international et aux paramètres convenus au niveau international, y compris les résolutions du Conseil de sécurité.

Je vous remercie.

UNOFFICIAL TRANSLATION

I will now make a statement in my national capacity.

I thank Special Coordinator Tor Wennesland for his presentation. We commend his efforts and the role played by Egypt and Qatar in negotiating and then supporting respect of the ceasefire reached on 13 May during the latest hostilities in Gaza and Israel.

The incidents of the past week show that tensions and the risk of violence escalating remain very high. Racist slogans and calls for hatred against Palestinian residents, as well as attacks against journalists are unacceptable. Switzerland calls on the leaders of all parties to refrain from any provocation. The historical status quo on the Haram alSharif/Temple Mount, including Jordan's role as custodian of the Holy Places, must be respected. Furthermore, Switzerland considers East Jerusalem as occupied territory, whose final status, including as the capital of two states, must be negotiated between the parties.

We call on the parties to do everything possible to achieve a lasting deescalation, in particular by implementing the commitments made in Aqaba and Sharm el-Sheikh that followed the Presidential Declaration adopted by this Council. In this regard, we call on Israel to revoke the order allowing its nationals to settle in Homesh, an outpost that is illegal under international humanitarian law. We also deplore that a Palestinian community had to leave their land in Ein Samia.

Switzerland condemns the deaths of Palestinian civilians, including children, caused by Israeli air strikes on the Gaza Strip two weeks ago. It also condemns the indiscriminate firing of rockets into Israel from Gaza. In the West Bank, more than 100 Palestinians have been killed by Israeli forces this year, including 19 children. We call on the parties to respect their obligations under international humanitarian law, including the principles of distinction, proportionality and precaution, as well as human rights.

As we heard in the presentation of Ms. Tania Hary, whom I thank, Gaza has been under closure for 16 years. This closure must be lifted. In the immediate term, an easing of restrictions on access and movement of people between Gaza and Israel is essential. Israel, as the occupying power, is obliged under international humanitarian law to ensure, to the fullest extent of the law, that the basic needs of the population are met. Open crossings must therefore be kept open.

Finally, UNRWA's funding status is insufficient to cover operations essential to the survival of its beneficiaries. This situation is of concern. We hope that the annual donors' conference in New York in early June will alleviate the financial burden on the Agency.

The developments of the last few days and weeks, including in the context of the various dates of historical significance, have once again demonstrated the urgency of resuming a credible political process that addresses the root causes of the conflict. Switzerland stands ready, including through its good offices, to facilitate the resumption of a credible dialogue for

a negotiated two-state solution, in accordance with international law and internationally agreed parameters, including Security Council resolutions.

Thank you.